



**UNIVERSIDAD DEL SURESTE**

**ENSAYO**

**Alumna: DOLORES HORTENCIA DOMINGUEZ LOPEZ**

**Nombre de la materia: PEDIATRIA**

**Tema:**

- **IMPORTANCIA DE LA PEDITRIA EN LA SALUD PUBLICA**

**CATEDRATICO: DR. MIGUEL MAZA LOPEZ**

**MEDICINA HUMANA**

**6- SEMESTRE**

## **LA IMPORTANCIA DE LA PEDIATRÍA EN LA SALUD PÚBLICA**

La pediatría es una rama de la medicina que se encarga del crecimiento y desarrollo de los niños, hasta la adolescencia, en ciertos casos la especialidad puede ser más que ver patologías, sino que también a los lactantes, como médicos especialistas se deberán de encargar de crear lasos con los pacientes pediátricos para poder tener una buena comunicación con los pacientes que conlleva a ciertos criterios médicos que se basaran para poder ser utilizados en ellos y tener una información muy certera y correcta.

Como sabes los niños y las niñas constan de derechos, pero sobre todo de una muy importante que es el de su salud, este se debe analizar el impacto de la atención pediátrica en la salud y el bienestar de la población infantil, incluyendo la prevención de enfermedades, la promoción de la salud y la atención integral a los niños. A si como sus acciones se realizan en la etapa del desarrollo, sus efectos en el estado de salud son inmediatos, y también en edades posteriores. Las etapas del desarrollo se deberán ser tomadas en cuenta para la evaluación del niño y ver si lleva los procesos de desarrollo eficaz en el niño o niña ya que se deben de evaluar los hitos del desarrollo. el médico es el encargado de que se logre controlar el bienestar físico, mental y emocional del niño a lo largo de los diferentes periodos que vida: recién nacidos (0-6 días), neonatos (7-29 días), (desde 1 mes a los 2 años), preescolar (3-5 años) escolar (6-12 años), pubertad (13-15 años) y adolescencia (16-18 años); también en caso de ser necesario atenderá a los niños prematuros

En México, las condiciones de inequidad de la población requieren que la salud pública cumpla dos roles: la primera es reducir las disparidades y la segunda es mejorar el estado de salud de los niños y adolescentes. En la salud pública nos debemos de basar en el mejoramiento de la salud en los niños que se encuentra en un estado de crecimiento no muy sano y su deber es ver por ellos, también nos referimos a los niños que ciertas patologías que estas afectaran a su salud si no son chequeados con una cierta rutina por los padres y por el personal de salud.

El médico pediatra deberá trabajar y hacer equipo con los padres del niño o niña para garantizar el desarrollo óptimo del pequeño. Esto quiere decir que los padres deberán asistir a las citas programadas y en caso de necesitar medicamentos los administrarán en los tiempos y formas correctas, entre mucho más.

Una de las principales funciones de la pediatría preventiva es la promoción de la salud y prevención de la enfermedad aportando consejos acerca de la salud, el ritmo del desarrollo, las características del comportamiento, guías anticipatorias; en esta tarea, se establece una especie de asociación con los padres y las familias en la que los pediatras participan en la crianza y el desarrollo de los niños. En los 20 años de programas de salud dirigidos a la infancia hemos vivido un crecimiento continuo y desigual de las intervenciones preventivas, tanto en número como en contenidos. A veces, con un excesivo número de intervenciones y actividades categorizadas con el mismo grado de importancia o incertidumbre sobre el nivel de eficacia o impacto en la salud infantil.

además de la promoción y prevención lleva a cabo tareas asistenciales a la patología aguda, a la patología crónica y ejerce funciones de coordinación para el manejo de situaciones que requieran la participación de diferentes profesionales y servicios, en las áreas nos encontramos la competencia esencial esta es la comunicación y razonamiento, en la competencias en relación con la atención a la población infantil en sus vertientes de promoción de la salud, prevención y detección precoz incluidas las inmunizaciones y cribado de patologías. Atención a la patología aguda y crónica y a niños con factores de riesgo social, cultural minusvalías o maltrato.

El nivel de atención se definirá como la atención de como una forma ordenada y se estratificará en organizar los recursos para que sea una necesidad satisfecha en las necesidades de las poblaciones, ya que las necesidades pueden verse en los servicios prestados, en el primer nivel de atención es el más cercano que tenemos ya que este es el que cuentan en casi todas las poblaciones o en este caso el primer contacto en la atención de la salud. Es la puerta de entrada al sistema de salud. Se caracteriza por contar con establecimientos de baja complejidad, como consultorios, policlínicas, centros de salud, etc. Se resuelven aproximadamente 85% de los problemas prevalentes. Este nivel permite una adecuada accesibilidad a la población, pudiendo realizar una atención oportuna y eficaz. Es los niveles de prevención primaria son medidas orientadas para evitar la aparición de una enfermedad o problemas de salud mediante controles de los factores causales de salud y en ciertos factores.

Las estrategias para la prevención primaria pueden estar dirigidas a prohibir o disminuir la exposición del individuo al factor nocivo, hasta niveles no dañinos para la salud.

Medidas orientadas a evitar la aparición de una enfermedad o problema de salud, mediante el control de los factores causales y los factores predisponentes o condicionantes.

En la atención primaria esta es que parece recomendable mantener la figura del pediatra en los Equipos de Atención Primaria y reforzar su función específica como primer punto de contacto del niño con el sistema sanitario, encontrándose importantes ventajas para la población infantil.

Como conclusión la pediatría es una rama que conlleva mucha disciplina ya que son retos nuevos cada día como especialistas es proporcionar una asistencia sanitaria eficaz y humanitaria al niño y a sus familiares, ya que deberíamos intentar cambiar el pensamiento y las propuestas de la sociedad que no solo el médico sirve para curar enfermedades si no que también es para poder llevar un control y saber si todo está en orden en cada niño que exista, también es importante saber que la pediatría es el encargado de ver el crecimiento y desarrollo de niños buenos como también niños enfermos, como también ver la responsabilidad y el desarrollo de una madre como sus hijos, porque la pediatría es quien se encargara de un buen resultados para todas las familias que llevan a ser mejores.

## Referencias

Perez c. Ricardo – Muñoz H. Onofre (13 de febrero) *Importancia de la salud pública a la niñez y la adolescencia en México*, Scielo. Recuperado 14 de febrero de 2014, **Los niños y niñas tienen derecho a la salud y a disfrutar su niñez de la mejor forma posible. Esta revisión tiene como objetivos mostrar los principios de la salud pública aplicables a la práctica pediátrica, describir los cambios demográficos y epidemiológicos en la niñez mexicana y el papel de los principales determinantes de la salud y de las herramientas modernas de la salud pública para este grupo de edad.** de [https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1665-11462014000200010](https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1665-11462014000200010)

Pediatría y sus áreas específicas (2006) *programa oficial de la especialidad de pediatría y sus áreas específicas* de [https://www.aepap.org/sites/default/files/documento/archivos-adjuntos/programa\\_oficial\\_pediatria\\_2006.pdf](https://www.aepap.org/sites/default/files/documento/archivos-adjuntos/programa_oficial_pediatria_2006.pdf)

*Pediatría es la medicina integral del período evolutivo de la existencia humana desde la concepción hasta el fin de la adolescencia, época cuya singularidad reside en el fenómeno del crecimiento, maduración y desarrollo biológico, fisiológico y social que, en cada momento, se liga a la íntima interdependencia entre el patrimonio heredado y el medio ambiente en el que el niño y el adolescente se desenvuelven*